

Наша библиотека, новые публикации
Our library, new publications

УДК 323.28
ББК 63.3(2)
Б90

Серия: «Россия и государства СНГ в постсоветский период»

**ТУРКИ-МЕСХЕТИНЦЫ В РОССИИ:
ВЫБОР ПУТИ, ПЕРСПЕКТИВА**
(1990-е – начало 2020-х годов)
История в документах

Автор-составитель **Н.Ф. Бугай**
Институт российской истории РАН
г. Москва, Россия
Orcid 1D: [http // orcid.org/0000-0002-8363-1638](http://orcid.org/0000-0002-8363-1638)
nikolay401@yandex.ru

Никакой другой источник, кроме как документы, не является столь приближенным к истинному, близкому к реальности отображению событий, а также выявлению тех, кто непосредственно состоял их участником. Ими прикладывались не малые усилия к развитию ситуации, или ослаблению напряженности — с целью достижения позитивных итогов для многонационального сообщества.

В предлагаемой книге преследуется цель восстановить документально эволюцию не только хода самих событий в жизни этнического меньшинства турок-месхетинцев, переживших и трудности принудительного переселения, и дороги войны 1941–1945 годов, претерпевших трансформации, имевшие место в государстве за последние три десятка лет (1990-е — 2020-е годы).

Документально представлен богатейший нарратив, сформированный усилиями министерств и ведомств как федерального, так местного уровня — субъектов с компактным проживанием турок-месхетинцев на территории России.

Читатель получит ответы на многие интересующие его вопросы о турках-месхетинцах, об этом трудолюбивом и мужественном народе, прошедшем совместно с другими народами Союза ССР/ России путь поражений и путь побед.

Сборник документов издаётся журналом «Историческая и социально-образовательная мысль» совместно с издательством «Филинь» Москва и публикуется на сайте журнала в разделе — [БИБЛИОТЕКА](#)

UDC 323.28
LBC 63.3(2)

Series: «Russia and the CIS states in the post-Soviet period»

**MESKHETIAN TURKS IN RUSSIA:
CHOOSING A PATH, PERSPECTIVE**
(1990s – early 2020s)
History in documents

Author and compiler **N.F. Bugai**
Institute of Russian History, Russian Academy of Sciences
Moscow, Russia
Orcid 1D: [http // orcid.org/0000-0002-8363-1638](http://orcid.org/0000-0002-8363-1638)
nikolay401@yandex.ru

No other source, other than documents, is so close to the true, close to reality representation of events, as well as the identification of those who were directly involved in them. They made no small efforts to develop the situation, or to ease tensions – in order to achieve positive results for the multinational community.

The proposed book aims to document the evolution of not only the course of events themselves in the life of the ethnic minority of Meskhetian Turks, who survived both the difficulties of forced resettlement, and the roads of the 1941 – 1945 war, which underwent transformations that took place in the state over the past three decades (1990s – 2020s).

A rich narrative is documented, formed by the efforts of ministries and departments at both the federal and local levels – subjects with a compact residence of Meskhetian Turks on the territory of Russia.

The reader will receive answers to many questions of interest to him about the Meskhetian Turks, about this hardworking and courageous people who passed together with other peoples of the USSR/ Russia both the path of defeats and victories.

The collection of documents is published by the journal "Historical and socio-educational Thought" together with the publishing house "Filin" Moscow and is published on the journal's website in the section — [LIBRARY](#)

© Н.Ф. Бугай, 2022
© Редакция журнала ИСОМ, 2022